
 



  



 

令和 2年度 保護者からの意見・要望（学校評価アンケートより） 

【7 年生】 
○プチ運動会関係 

 

・コロナ対策の厳しいなかでも、ミニ運動会を実施して頂けたことはすごくありがたかったです。すごく

コンパクトな形でも、コロナ前に行われていた行事が各学期で１つずつでもあるといいなと思います。

いつも色々な対応をして頂き、感謝しています。ありがとうございます。  （7 年女子） 

 

・本年度実施して頂いた「ミニ運動会」のような学年単位での行事において、学年毎でも密になるようで

したら、クラス単位でも良いのではないでしょうか。行事・イベントは子供達を成長させると思います。 

（７年男子） 

 

・運動会の実施は良かったと思います。他のクラス対抗や学年別対抗など、集団が団結出来るものがある

と良いのではないでしょうか。  （７年男子） 

 

・今年のような形でも良いので、運動会は行ってほしいです。 （７年女子）ほか 4 名 

 

・例年とは違うかたちでの運動会でしたが、少しの短い時間でも息子の様子がわかったので、実施してい

ただいてとても感謝しています。来年度も今年と同じようなかたちでもかまわないので実施していただ

けたら嬉しいです。 （７年男子） 

 

○行事関係 

 

・今年度、コロナ禍で学校行事も少なかった中、プチ運動会を実施して下さったことは、大変嬉しく思い

ます。具体的行事は浮かびませんが、こういった状況下でも生徒達が協力し合いながら学校生活を楽し

める行事を検討して頂きたいです。 （7 年女子） 

 

・早く今まで通りの学校行事が実施できるよう思っています。 （7 年男子） 

 

・コロナ禍が続くようであれば合唱コンクールは出来なくても仕方ないと思います。 （７年男子） 

 

・社会科見学は実施しても良いと思います。 （７年女子） 

 

・今年は体育の授業をプチ運動会のように公開授業にしていただきすごく楽しめたので、文化系の行事



も何か企画していただけるとうれしいです。 （７年女子） 

 

・運動会や合唱コンクールだけではなく、文化祭として美術や技術での作品を展示してはどうでしょう

か。例年だと作っていた運動会のクラス団結ポスターを掲示したり（毎年掲示されますが、見に行く機会

が無いため）多くの方に見て頂けるのではないでしょうか。  （７年女子 2 名） 

 

・合唱などは難しいと思いますが、屋外でのダンス等、なるべく集団で協力してできるような行事が出来

ると良いと思います。 （７年男子） 

 

・合唱は感染リスクが多いのでやらなくてよいと思います。運動会はやり方を考えてやってほしいです。 

（７年女子） 

・近場（都内）でもいいので校外学習に行けるといいなと思います。 （７年女子）（７年男子）2 名 

 

・学校行事が難しいのであれば、学年ごとに何か取り組みか、発表などをやっていただきたいです。 

（７年女子） 

・学校行事について、子供達の様子を見たいのは山々ですが、まずは公開なしでも良いので、子供達の為

のプチ行事があると成長につながるかと思います。  （７年男子） 

 

・来年度は子供達が輝けるように、ぜひ学校行事をできる限り再開してほしいです。合唱コンクールや宿

泊行事など今の状況では難しいのかもしれませんが、「無理」なのではなく、「可能にする方法」も保護者

も一緒になって考えなければいけないと思いました。 （7 年女子） 

 

・運動会や合唱コンクールなど、できるようにしてほしい。 （７年男子） 

 

・感染拡大防止対策をしながらは難しいかもしれませんが、合唱コンクールは成長できる行事かと思い

ます。  （７年男子） 

 

・制限付きで良いので、例年同様の行事をして欲しいと考えています。 （７年女子）3 名 

 

・板一中のように、合唱コンクールと文化祭を同時に行ってほしい。  （７年女子） 

 

・学校側、保護者の皆様、いろいろな考え方やご意見があると思いますが、許される限りの全ての学校行

事が実施出来る事を希望します。  （7 年男子） 

 

・声を出さない合奏などはどうか。 （７年女子） 

 

・行事は対策をして縮小してでも開催する方向など、集まらなくても思い出を作れる場があると良いと

思います。 （７年男子） 



 

・運動会や文化祭など、学校内で行える行事はぜひやってほしいと思います。皆で同じ目標に向かって取

り組む事はとても大切だと思うので。 （７年女子）2 名 

 

・行事などは早めにお知らせして欲しい。行事が少なくなっているのに近くなってからのお知らせでは、

仕事をしている人は休みがとれないため。 （７年男子） 

 

・入学してから制服を着ることが少なく、少しさみしいなと思いましたが、来年度は感染対策をきっちり

したうえで、過敏にならずに行事の実施をしてもらえればうれしいです。 （７年男子） 

 

・できればコロナ以前の行事は全て実施して頂きたいですが、修学旅行だけは行かせてあげたいです。ま

た、一度は全校そろった運動会を見てみたいです。先生方もどうそご自慢なさってください。 

（７年男子） 

・全校一斉ではなくても、各クラスや学年毎で生徒同士が何か一つの目標に向かって協力し合える行事

があると望ましいです。  （７年男子） 

 

・学校行事は、今年度の体育参観がとても心に残っています。コロナウイルスの感染防止対策をふまえ

て、可能な行事はできる限り、あってほしいです。  （７年男子） 

 

・毎日 TV でのコロナ感染者数の報道、政策等に疑問、矛盾を感じています。従来通りの行事の実施を希

望します。  （７年女子） 

 

○学習・学校生活関係 

 

・今年はコロナ対策での異例の年だったので、正直何が正解だったのか判断が出来ません。しかし、子供

達の学校生活の中で学ぶべき事が学べなかったのではないかと思います。個々での対応が多かったから

なのか団体生活における協力性が無く、友達との関わり合い方もとても薄くて残念な感じです。 

（７年女子） 

・授業の様子をリモートで見られるようにして欲しい。 （７年男子） 

 

・リモート授業は期待していない。 （７年男子） 

 

・生徒の学力向上をお願いしたい。 （７年男子） 

 

・また休校になった場合は、家庭学習がすぐに出来るように対応して頂けると助かります。（７年女子） 

 

・学校生活をできる限り楽しんでほしいと思います。 （７年女子） 

 



・休校で進められていない勉強が取り戻せているか気になります。日々の宿題がなく、提出するものも少

ないので、自主学習の力を 1 年生のうちから身につけておいてほしいと思いながら、12 月になってしま

いました。来年度休校になってしまったときなどの対策など決まっていたら教えて頂きたいと思いまし

た。  （７年女子） 

 

・コロナ禍の中で、感染者を出すことなく学校生活を送れていること、学校の先生方や事務員の方、保護

者の方々のご苦労のおかげだと思っています。いつも本当にありがとうございます。 （７年女子） 

 

・短時間であっても、部活動は続けていただきたいです。子供達のリフレッシュの場になっていると思い

ます。  （７年女子） 

・朝礼（7 年生のみ）が先日行われ、一部の子供による「ライン」を使ったいじめがあったと聞きました。

また、先週は部活にスマホを持ってきたお子さんがいて部活がお休みになったなど、時に話しが出てい

ますが、どのように対応されたのか気になります。いじめは絶対にあってはならないし、ルールを守るこ

とは大事です。しっかりと対応して欲しいと思っています。    （７年女子） 

 

・今年度前半の授業が無かったからか、他校や例年に比べて英語の進みが遅く感じられます。 

（７年女子） 

・検定試験は実施してほしい。学校で受けられる手軽さがないと、本人もわざわざ遠くの会場へ出向いて

まで・・・という気乗りしなさが感じられる。教室で授業受けるのと、なんら変わらぬ気がしている。マ

スクを着用し、教室の机を使って行うのだから、検定のせいでクラスターが発生とはならない気がして

いる。   （７年男子） 

 

・学校がお休みになった時、オンラインで授業を受けられる環境を整えて欲しいです。 （７年男子） 

 

・もう少しあいさつのできる子供が増えるといいと思います。  （７年男子） 

 

・入学当初、担任の先生の顔もわからない状態が続いたので、クラス毎でも動画でもいいので教えてほし

かったです。今後に生かして頂ければと思います。   （７年男子） 

 

・マスクなど、効果は判明しました。各々が最善を尽くし“これでいい”は絶対なし。担任の先生にゆだね

ており？？並びに責任を負わせるつもりはありませんのでよろしくお願いいたします。 （７年女子） 

 

 

☆学校における対応などについて、多くの保護者から感謝の言葉を頂きました。 

  



【8 年生】 

 

○運動会に関して 

 

・今年度はプチ運動会をやって頂きましたが、保護者の観覧が無くても良いので来年度は、3 学年揃って

運動会をやって頂けるとありがたいです。私たちが中学生の頃は、保護者の観覧は無かったですが、生徒

だけでも楽しく良い体験をした記憶が強くあります。  （8 年女子） 

 

・プチ運動会のように学年ごとに分けて実施してくださると嬉しいです。（8 年女子 2 名）（8 年男子） 

 

・今年度、全ての行事がなくなる中でプチ運動会をして下さり本当にありがとうございました。来年度も

まだわかりませんが、運動会は行って欲しいと思います。 （8 年女子）（8 年男子）各 1 名 

 

・運動会はいつも通りの開催を希望します。屋外のため、マスク、手洗い、消毒を実践し、皆さんが日頃

から気をつけている事を徹底すれば開催は可能のように思います。  （8 年女子） 

 

・今年は、学校行事を見ることはできないだろうと諦めていました。各学年だけでも運動会を見る事がで

きて良かったです。色々と制限がある中、子供達がのびのびとしているところが見られてとても嬉しか

ったです。  （8 年男子） 

 

・ミニ運動会は良かったと思います。学年で分かれていて少なかったため、保護者同士のコミュニケーシ

ョンも取りやすかったです。来年は、中学校最後の年なので、思い出に残る修学旅行は行かせてあげたい

です。また、皆と一緒に頑張って練習し、何かを成し遂げるような体験もさせてほしいです。 

（8 年男子） 

 

○行事に関して 

 

・友達と関わる行事を通して、少しでも楽しい思い出を作ってほしい。  （8 年男子） 

 

・まずは、正しいマスクの着用と徹底をお願いしたいです。その上で、やはり修学旅行は子供にとって学

校生活でしか得られない経験の１つと考えています。近場でもかまいません。どうにか行けるようご検

討頂きたいです。  （8 年男子） 

 

・修学旅行に行けることを願っています。  （8 年男子）2 名 

 

・修学旅行は是非実施をお願いしたいです。規模縮小や内容変更は仕方ないかもしれませんが、得られる

ものの方が失うものよりもずっと大きいはずです。体育祭や合唱コンはなくてもしょうがないと思いま



すが、友達との経験を通じて成長する機会をぜひもうけてあげるよう、良い方法を検討お願いします。 

（8 年男子） 

 

・修学旅行等の宿泊学習はまだ困難な状況です。中止となった場合のイベントを何かしてあげたいと思

います。保護者の協力が必要とあればお手伝いしたいと思っています。  （8 年女子） 

 

・学校行事は感染拡大しないように無理に行わなくていいと思います。しかし、先日行われたミニ運動会

は、学校生活を少しでも見られてとても良かったです。子供たちも楽しかったのではないでしょうか。 

（8 年男子） 

・いつも通りの行事が出来るようになってほしいと思います。 （8 年男子） 

 

・卒業式も、感染防止対策を参加者皆さんで徹底し、何とかとり行うことが出来るよう強く願います。 

（8 年女子） 

・学年別でのミニ運動会のように、合唱コンクールも各クラスごとに音楽室で録画したものを学校内で

も放送する等、中止しなくても出来るように対策を考えてあげたいです。 （8年女子）（8年男子） 

 

・プチ運動会がすごく良かったと思います。いろいろ制約もあり、できないことも多いと思いますが、規

模を縮小したりしても、できそうな行事はやってもらえるとうれしいです。 （8年女子）（8年男子） 

 

・運動会のように屋外で行われる行事は、今年度のように生徒・保護者共に、制限を加えた上での開催が

望ましいと考えています。合唱コンクールは飛沫飛散の観点から困難ではないかと思います。宿泊行事

は個々人のモラルやその場の雰囲気で約束が守られない事の想定が難しくない事、また、万が一感染が

あった際の学校の責任の重さを考えると強くは望めません。こまめなメールや子供から聞く先生方のご

配慮にはいつも感謝しております。  （8 年女子） 

 

・今年度実施して頂いた運動会でも充分だった様な気がします。合唱コンクールは、他校の話にはなりま

すが、授業等の時間に録画したものを期間限定で Youtube で配信していました。観客席から見るのとは

違い、モニター越しに見られたので良かったです。  （8 年男子） 

 

・新型コロナにより、たくさんの行事などが出来なくなっています。感染防止を考えると仕方が無いと思

います。しかし 9 年生にとって最後の一年をたくさんの思い出をつくる事が出来なかったと思うので、

卒業式は出来るだけ盛大にしてあげてほしいと思います。  （8 年女子） 

 

・職業体験は、受け入れ側の問題もあると思いますが、将来の事などを考えるきっかけになると思います

ので、ぜひ続けて欲しいです。  （8 年男子） 

 

・スキー教室も楽しみにしていたので残念ですが、何かスキーに関する情報を探したり、スキーと関わる

時間を与えてあげて欲しいと思います。  （8 年女子） 



 

・やはり室内で長い時間声を大きく発する合唱コンクールの実施は難しいと思います。その反面、運動会

は屋外ですので、マスクを場面場面でつけ外ししながらの実施が工夫できるかと考えます。各クラスで

順位を争う事は、団結力を育む絶好の機会と思っています。  （8 年女子） 

 

・できる限り例年通りの行事を実施していただきたいと思います。先生方も大変だとは思いますが、反対

の人には別のプログラムを用意するなど対応し、子供達には平常通りのプログラムを受けさせてもらい

たいと考えています。 （8 年女子） 

 

・十代の重症化が少ないことや学校でのクラスターが発生していないことをふまえて、来年度は学校行

事をぜひ実施してほしいと考えています。中学時代は一度しかありません。思い出に残る学校生活を送

らせてあげたいです。  （8 年男子） 

 

○部活動に関して 

 

・部活の公式試合の応援に行きたい。このような状況なので最後の試合は今の 8 年生を重視して試合に

出して欲しい。  （8 年女子） 

 

・バスケ部ですが、渡邉先生には感謝しています。中々お話する機会がありませんが、土日もお付き合い

くださり、週に 1 日もお休みなしでは・・・など感謝と共に心配しています。いつもありがとうございま

す。  （8 年男子） 

 

○学校生活、その他 

 

・先の見えない中、また刻々と状況の変わっていく中、先生方にはご尽力いただきまして心より感謝して

おります。「感染症にかからない、拡大させないこと」が最も大切と存じますので、こちらからこれをこ

うして欲しい、などと申すことはございません。その時のガイドラインに沿って、出来ることを無理なく

していただけましたらばありがたいです。  （8 年女子） 

 

・学校は安全である事が第一に優先されるべきだと考えているので、行事ができないのは仕方ないと思

う。世の中の流れに応じて来年も感染拡大防止対策が優先されて欲しいと思います。 

（8 年男子） 

・昨年いじめにあい、いじめた子供達と別のクラスにさせて頂き、今年のクラスはとても喜んでいます。

出来れば来年もこの様にお願いしたいです。  （8 年男子） 

 

・来年度はまだコロナ禍中のため、今年の様に絞り込んだ形での実施がギリギリかと思います。しかしな

がら、今後はネット環境もより活用して、先生方の負担を減らしつつ、濃い集団生活の場もあるという様

な進化を期待します。例えば、対面授業→オンライン授業、教科書→オンライン教材、プリントでの連絡



→ネット掲示板など。学校は様々な役割を持つ場なので、「勉強」→オンライン、「行事・部活」→登校等

の様にメリハリをつけて運営するとスマートになりそうかなとも思います。  （8 年男子） 

 

・先生方や友達のおかげで毎日良い日々を過ごせているようです。ありがとうございます。 

（8 年男子） 

・元々、学校公開は行きづらい感がありましたし、Zoom などでクラスの様子を配信して頂けたら嬉しい

です。部活も試合の応援に行けないのなら、動画配信などあるとうれしいです。 （8 年男子） 

 

・ホームページが充実、また、毎日更新されており、学校の事を話さないですが、その日の様子や給食の

献立など、家庭での話題の一つになります。  （8 年女子） 

・現 8 年生の来年度のクラス編成について非常に不安を感じています。息子は今のクラスで授業を受け

ることを諦めています。授業を受ける気のない生徒は別室に行くか、帰宅させる等厳しい対応をお願い

したいです。学ぶ権利を妨害されるのを許さないで下さい。   （8 年男子） 

 

・今年度、新型コロナウイルス感染症の予防対策のため、先生方が色々工夫したうえで、ミニ運動会や

土曜授業の公開などに取り組んで頂き感謝しております。感染状況により、出来る事出来ないことも変

化すると思いますので、今年度同様に出来る範囲で行っていただければ幸いです。よろしくお願いいた

します。 （8 年女子） 

 

 

  



 

【9 年生】 

 

○行事に関して 

 

・運動会は屋外なので対策を考えれば十分に実施できると思います。私自身としては、合唱コンクールが

実施されなくて残念に思いました。クラス全体が一丸となって取り組む姿に感銘を受けるので。子供は

時々、修学旅行が中止になったことや、好きな水泳の授業が無くなった事が残念だ、悔しいとつぶやいて

います。特に修学旅行については、近場で実施するなど出来なかったのかなと、今年中止になったけれ

ど、下級生には実施していただきたいと思います。  （9 年女子） 

 

・他校では、修学旅行や行事など行っている所もあったようなので、板橋区はすべての行事中止の決定が

早すぎてかわいそうに感じました。 （9 年男子） 

 

・小規模で良いので運動会をやってほしい。 （9 年女子）３名 

 

・プチ運動会の取り組みは良かった。 （9 年女子）４名 

 

・近距離でよいので修学旅行を行って欲しい。 （9 年男子） 

 

・出席人数を減らし、来賓の挨拶など短縮して頂き、時間が短くなったとしても入学式、卒業式、運動会

は行って欲しいです。 （9 年男子） 

 

・卒業式や卒業遠足は行って欲しい。 （9 年女子） 

 

・運動会や合唱コンクールはクラスが団結するので行ってほしい。 （9 年女子） 

 

・例年通りの行事が行えるといいと思います。 （9 年女子）3 名 

 

・クラス対抗クイズ大会や読書好きの人が本を薦めてどれが読みたくなったとか、合唱が難しいので演

奏にするとか。美術展・・絵本の制作など、物作りの発表などでしょうか。修学旅行もなくなりかわいそ

うですが、日常の中で大切な時間を送って中学生活を充実させてほしいです。 （9 年女子） 

 

・保護者観覧を重視するのではなく、子供の行事をクラス単位、学年単位で密を回避し、思い出として残

るものができればいいと思います。 （9 年男子）2 名 

 

・子供達が大人になった時の事を考えると、人とのコミュニケーションや協力する事、自分で考えそれを



しっかりまわりにも伝えられるようにならないと、AI の時代ではやっていけないと思っています。行事

の取り組みではそのような経験ができると思うので、感染防止に努めながら出来る範囲で行事もやって

いただけると良いと思います。 （9 年女子） 

 

○学校生活、その他 

 

・最終学年なのに部活の大会や修学旅行が中止になり、本当にかわいそうで仕方がありませんでした。休

校期間も長く、気持ちが沈みがち、張り合いがない、など心配になることが本当に多かったのですが、み

んな文句も言わず勉強を頑張ったと思います。 （9 年男子） 

 

・今年度はコロナ禍で今まで経験したことのない事態に直面しましたが、学校側の対応により思ったほ

どの授業の遅れ等もなく、中学生活を送れたかと思います。これからも全面休校になることなく、卒業出

来たらと思います。 （9 年男子） 

 

・学校行事も成長において大事と思います。環境や時代に応じて、個性を生かし育まれる場は子供達にと

って無限だと思います。 （9 年男子） 

 

・卒業後に会う機会があってもいいのではないかと思います。 （9 年男子） 

 

・調理実習の授業について、近々行われると子供より聞きましたが、この様な時なので色々と心配です。

実習中の感染予防策について簡単で構いませんのでお知らせいただけましたら安心です。 

（9 年女子） 

・本年度も学校行事がどんどん無くなる中、ホームページや校長先生の日記などから子供の様子を定期

的に発信していただけたのと、行事のない中、子供達の成長の様子を伺うことが出来ました。来年度も

是非継続して頂けたらと思います。今年も短い時間でしたが運動会で子供達の生き生きとした笑顔を見

ることが出来たので来年度も運動会は実施してほしいと思います。 （9 年男子） 

 

・学校ホームページがリニューアルされ、学校の様子が前よりわかりやすくなりました。（9 年男子） 

 

・柔道着を買ったが、数えるほどしか使わなかったのがもったいなかった。 （9 年男子） 

 

・水泳もあまり実施されず残念であった。また、泳げるようになったのか心配。 （9 年男子） 


